

Licenciado
Maximiliano Antonio Araujo y Araujo
Viceministro de Cultura
Ministerio de Cultura y Deportes
Su despacho.-

Respetable Viceministro:

De la manera más atenta me dirijo a usted con el propósito de presentarle mi informe de actividades conforme a lo estipulado en el Contrato Administrativo por Servicios Técnico Profesionales número 908-2016, aprobado mediante el Acuerdo Ministerial Número 324-2016 correspondiente al mes de mayo de 2016, y para el cobro de mis honorarios estoy presentando la factura serie "A" número 000009.

ACTIVIDADES REALIZADAS:

1. Se brindó asistencia técnica en el Festival de Bandas Regional y Local asimismo en la feria gastronómica realizada en la comunidad lingüística Uspanteka en apoyo a las gestiones realizadas por la promotora cultural de Uspantan.
2. Se coordinó la celebración del día de la Madre con la Cooperativa CIACUS RL, realizando actividades culturales.
3. Programación de reunión con directores de EOUM "Ofelia Paz" e INEB "Félix Chay Medrano" para tratar temas sobre implementación de charlas sobre el respeto a los valores culturales.
4. Llenado de fichas del Sistema de Información Cultural (SIC) para promocionar el oficio y la cultura viva de la comunidad lingüística Sakapulteka.
5. Capacitación dirigida a jóvenes de la comunidad lingüística Sakapulteka con el tema: Promoción educativa contra la Discriminación en apego a la ley 81-2002.
6. Reunión con alcalde municipal para tratar asuntos de la falta de importancia de los valores culturales así mismo la realización de actividades para el rescate y fortalecimiento de la cultura de la comunidad lingüística Sakapulteka.

7. Capacitación dirigida a estudiantes del Instituto Nacional de Educación Básica PEM. Félix Chay Medrano del municipio de Sacapulas, con el tema Promoción educativa contra la Discriminación en apego a la ley 81-2002
8. Participación en tercer congreso de Ojer Maya Tz'ib' en Peten durante las fechas del 12 al 18 del mes en curso.
9. Se visitó la escuela de Marimba ubicada en la Aldea Río Blanco y se realizó un estudio con el personal para indagar sobre el destino de la marimba proporcionada por el MICUDE años anteriores.
10. Se programó una reunión con el gobernador departamental de Santa Cruz del Quiché para darle a conocerla situación actual de la cultura Sakapulteka y de esa manera presentarle proyectos para el rescate y fortalecimiento del mismo.
11. Se realizó una tarde cultural en el Instituto Nacional de Educación Básica PEM. Félix Chay Medrano del municipio de Sacapulas.
12. Se brindó asistencia técnica a delegados del Programa Juventud del Ministerio de Cultura y Deportes en actividad realizada en el campo de futbol de la comunidad lingüística Sakapulteka.
13. Se obtuvo una reunión con el encargado de la radio FM Sacapulas para solicitar la difusión de cantos en idiomas mayas de distintas regiones proporcionados por el MICUDE.

RESULTADOS:

1. En apoyo a la promotora cultural de la comunidad lingüística Uspanteka de El Quiché, se logró brindar la asistencia técnica en el festival de Bandas Regional y Local apoyando en la organización del evento y ordenamiento de bandas en el parque de San Miguel Uspantan unificando esfuerzos con la oficina municipal de la juventud.
2. Se realizó la celebración del día de las madres coordinado con la cooperativa CIACUS RL, llevada a cabo en las instalaciones de la misma.
 - a) Se desarrollaron actividades culturales étnicas para incentivar la participación y el interés hacia sus costumbres.
 - b) Se sortearon premios de parte de la cooperativa con actividades relacionadas a la vestimenta indígena como la cinta, el corte, el güipil, etc.

3. Reunión con Prof. Edwin Antonio López Ulán, director de la Escuela Oficial Rural Mixta Ofelia Paz Vda. de Marroquín y con la PEM. María Clara Santiago Ulán directora del Instituto Nacional de Educación Básica PEM. Félix Chay Medrano, realizando propuestas para el abordaje de los estudiantes e incentivarles la importancia de la práctica de valores culturales.
4. Cumplimiento a la meta de registrar 12 fichas para el Sistema de Información Cultural SIC del MICUDE.
5. Se consiguió que jóvenes de la comunidad lingüística Sakapulteka, comprendiera el tema de Promoción Educativa contra la Discriminación a través de una capacitación desarrollada en las instalaciones del salón Santo Domingo de la municipalidad de la localidad.
6. Habiendo tenido reuniones de diálogo con el señor Juan José Tiu Vicente, alcalde del municipio de Sacapulas, sobre la pérdida de práctica de valores culturales se consensó la organización de actividades futuras para ocasionar motivación en la juventud Sakapulteka y así sembrar interés de rescatar las prácticas comunitarias priorizando el idioma materno.
7. Se consiguió que 50 estudiantes y docentes del Instituto Nacional de Educación Básica PEM. Félix Chay Medrano, comprendiera el tema de Promoción Educativa contra la Discriminación en apego a la ley 81-2002 a través de una capacitación desarrollada en las instalaciones del centro educativo.
8. Se participó en el tercer congreso de Ojer Maya Tz'ib', realizada en Peten, organizada por PLFM, durante las fechas del 12 al 18 de mayo del año en curso. Congreso que tiene como objetivo la enseñanza de la escritura maya antigua (escritura, funcionamiento, normas, lectura de textos, pintura maya antigua), para el fortalecimiento y facilitar dicho aprendizaje al resto de la población.
9. Se realizó la visita a la escuela de marimba ubicada en la aldea Río Blanco del municipio de Sacapulas para programación de eventos próximos a realizarse, así mismo se realizó la investigación sobre el destino de la marimba proporcionada por el MICUDE años anteriores.

10. Dialogo con el Gobernador Departamental sobre la gestión de actividades culturales y la situación que viven las personas culturalmente, así mismo se le hizo mención sobre la planificación de proyectos para el rescate y protección del idioma materno, en el que manifestó su interés en apoyar incondicionalmente en lo que fuese posible para dar a conocer la cultura Sakapulteka.
11. Se logró realizar una tarde cultural en las instalaciones del Instituto Nacional de Educación Básica PEM. Félix Chay Medrano, exponiendo de esa manera platillos típicos de la región, actos culturales, música folklórica, actos folklóricos, etc. De esa manera despertar el interés en la juventud para la práctica de valores culturales.
12. Se logró brindar la asistencia en evento de Programa Juventud del MICUDE, actividad realizada en el campo de futbol de la comunidad lingüística Sakapulteka. Se realizaron actividades recreativas combinadas culturalmente para despertar el interés de la importancia de la cultura.
13. Reunidos con el encargado de la radio comunitaria FM Sacapulas se le solicitó la difusión de cantos en idiomas mayas de distintas comunidades lingüísticas para promocionar el valor de la música maya, respondiendo positivamente se brindó el espacio para tres cantos diarios en distintos horarios.

Atentamente,

Walfre Francisco Juan Aceytuno Cipriano



Astrid Mariana Tejeguario Cap
Profesional de Promoción
Departamento de Promoción
Dirección General de Desarrollo Cultural y Fortalecimiento de las Culturas
MINISTERIO DE CULTURA Y DEPORTES

Vo.Bo



Licda. Rosa María Tacán Vasquez
DIRECTORA TÉCNICA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA
Dirección General de Desarrollo Cultural y Fortalecimiento de las Culturas
MINISTERIO DE CULTURA Y DEPORTES